

NE PAS AUGMENTER LES IMPÔTS EST UN CHOIX POLITIQUE FORT

Groupe de la Majorité municipale

On finit par s'y habituer, mais il n'est pas inconvenant de le rappeler néanmoins. Tout au contraire, même. Depuis plus de vingt ans, les impôts n'ont pas augmenté à Orléans, malgré un contexte économique national et international qui a tendance à peser de plus en plus lourdement sur les finances publiques, comme sur les foyers de chaque Orléanais bien sûr. Et c'est plus que jamais le cas avec le budget de 2023 marqué, à la fois, par l'évolution du point d'indice de la fonction publique, l'envolée des coûts de l'énergie, la hausse historique des taux d'intérêt et l'inflation galopante. Le maintien de la fiscalité locale nous distingue sans aucun doute de toutes les villes de la même taille que la nôtre dont les impôts ont été substantiellement augmentés ces dernières années. Mais pour notre majorité, il est primordial de conserver nos politiques d'entraide sociale à l'égard des plus défavorisés. Ne pas augmenter les impôts est donc un choix politique fort.

Présenté lors du dernier conseil municipal, le budget 2023 ne déroge pas à la règle et demeure fidèle à la stratégie financière engagée depuis 2001 par Serge Grouard et ses équipes. Dans le contexte actuel, il s'agit incontestablement d'un tour de force. Pas d'augmentation de la fiscalité locale donc, et un investissement à hauteur de 34,9 M€, soit un petit peu supérieur à celui de 2022. Et continuer à investir de manière si importante, c'est non seulement poursuivre l'embellissement de notre ville, c'est mener à terme les projets engagés, mais c'est également soutenir l'activité économique de notre ville et de notre métropole. Et ce volet-là est bien sûr fondamental dans la période que nous traversons et les difficultés croissantes rencontrées par nombre de nos entreprises locales qui sont à la peine. Cet équilibre budgétaire est d'autant plus difficile à tenir que l'État ne cesse de se désengager financièrement et de transférer aux villes des compétences qu'il ne compense pas financièrement. Depuis 2013, la ville d'Orléans enregistre ainsi une perte de recettes de 10 M€ chaque année du fait de ce désengagement. L'ardoise s'alourdit donc inexorablement et nous devons en tenir compte dans la construction de nos budgets annuels.

Alors, à l'instar de tous les foyers orléanais, il nous a fallu aussi faire des économies via une indispensable sobriété énergétique et en limitant au maximum les dépenses de fonctionnement. En termes d'énergie, nous avons pu ainsi «économiser» de l'ordre de 800000 euros.

Les orientations budgétaires que nous avons présentées soutiennent donc les ambitions de notre ville en terme de santé, de sécurité et de transition écologique. Et elles restent conformes aux engagements pris devant les Orléanais au début de ce mandat. Nous nous en réjouissons.